

**SEMAINE**   
**UNIVERSELLE**  
**DE PRIERE**

**8-15 JANVIER 2023**

**Thème :**  
**LA JOIE**





# **SOMMAIRE**

**Jour 1 : La joie dans la création**

**Jour 2 : La joie en Jésus-Christ**

**Jour 3 : La joie, un des aspects du fruit du Saint Esprit**

**Jour 4 : Créés pour vivre dans la joie**

**Jour 5 : La joie de la communion fraternelle**

**Jour 6 : La joie de la rédemption**

**Jour 7 : La joie face aux défis du ministère**

**Jour 8 : La joie dans l'éternité**

# INTRODUCTION



Nous sommes reconnaissants au Seigneur pour la grâce qu'Il nous accorde de présenter ce «**Carnet de la Semaine Universelle de Prière 2023**». Il s'agit d'un ensemble de courtes méditations bibliques rédigées par plusieurs pasteurs de nos églises en Belgique francophone sur le thème biblique de la joie. Qu'ils soient remerciés pour leur dévouement par ces lignes.

Ce carnet représente le premier projet post-Covid sous l'égide de l'Alliance Evangélique Francophone de Belgique (AEFB), actuellement une association de fait, formée par les représentants des Pastorales actives en Belgique francophone (Brabant wallon, Centre, Charleroi, Liège, Namur, Mons-Borinage et Bruxelles).

La relance assez récente de l'AEFB est le fruit d'un long parcours de dialogue et de collaboration entre les différentes Pastorales, qui a débuté en 2014 et qui a abouti à la réalisation des deux rassemblements « Chrétiens en fête » (CEF) en 2016 et 2018 à Namur Expo.

C'est à la demande de l'ancien bureau de l'AEFB que le comité CEF est devenu l'actuel comité AEFB. Plus récemment, le comité AEFB a établi un partenariat fraternel avec la Chambre Francophone du Synode Fédéral dans l'optique d'une plus grande synergie pour l'avancement du Royaume de Dieu en Belgique francophone.

Pour rappel, la Semaine Universelle de Prière (SUP) est une initiative des Alliances Evangéliques depuis 1860, qui a lieu dans le courant de la deuxième semaine de janvier. Le but étant de rassembler les chrétiens protestants évangéliques afin de placer l'année nouvelle sous le regard de Dieu, pour une écoute de sa Parole et une intercession précise, dans la communion fraternelle avec les chrétiens du monde entier.

Oui, soyons encouragés à participer activement à la SUP par laquelle nous pourrions confier à notre Père céleste cette nouvelle année, afin qu'elle soit vécue à Sa gloire, investie dans Son œuvre, dans l'attente de la bienheureuse espérance de Son Fils Jésus-Christ, « lui que vous aimez sans l'avoir vu, en qui vous croyez sans le voir encore, vous réjouissant d'une joie ineffable et glorieuse » (1 Pierre 1.8).

## Task Force AEFB:



Daniel Costanza (Coordinateur) Claude Besson (Secrétaire) Ernest Nkongolo (Trésorier) David Remy (Membre)

## Chambre Francophone du Synode Fédéral



Eric Laurent (Président)



## La joie dans la création

Dieu s'est réjoui en considérant le monde qu'Il avait créé. Malgré les effets du péché et les dysfonctionnements liés à la rébellion de l'Homme, Il se réjouit toujours car les plans et les projets qu'Il a pour Sa création demeurent.

Il y a de la joie dans le ciel chaque fois qu'un être humain est sauvé (Luc 15.10) ; Dieu se réjouit certainement chaque fois qu'il y a retour à Lui, qu'on a de la considération pour Lui, pour l'univers et l'humanité qu'Il a créés et qu'Il aime profondément.

Dans Romains 1.20, l'apôtre Paul fait allusion à la création qui démontre les perfections de Dieu, Sa puissance éternelle et Sa divinité, ce qui est pour chacun de nous un sujet de joie. Quand on considère la nature, les saisons qui se succèdent selon le rythme qui leur est assigné avec chacune une expression particulière de la vie, c'est merveilleux. La flore dans sa diversité et dans ses fruits généreusement mis à notre disposition par le Créateur réjouit nos sens et nous émerveille. Un regard sur les étalages de supermarchés ou des marchés populaires de quartier nous permet de reconnaître la richesse de la création. La faune quant à elle, nous égaye par le chant des oiseaux ou leurs parades ; elle nous interpelle dans ses migrations pour s'adapter et vivre. C'est avec raison que le livre des Proverbes nous exhorte à considérer le comportement de la fourmi (Prov. 6.6) et des sauterelles (Prov. 30.27) pour apprendre à être sage!

La sagesse n'est-elle pas aussi de se rappeler que Dieu qui a fait toutes ces choses, a placé l'homme dans une position spéciale en donnant la vie de son Fils pour lui, montrant par cela Son amour profond pour l'Homme et le monde qu'il a créé (Jean 3.16) ? Cet engagement de Dieu est source d'espérance et de joie car Il s'engage à la hauteur de Sa souveraineté et de Sa puissance. Et Paul d'ajouter : si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? (Romains 8.31 et suivant).

Dieu est engagé envers Sa création, qu'Il n'abandonne pas. Cela est une raison d'espérer et de se réjouir comme nous le rappelle le prophète Sophonie (3.17), sachant que là où Dieu est impliqué, il y a résurrection et vie, même après la mort ! Il y a guérison et restauration, même au milieu de la maladie et de la destruction ! D'ailleurs, lorsque Paul nous dit de nous réjouir dans Philippiens 4.4, il est en prison!

Face au figuier qui ne fleurira pas, à la vigne qui ne produira pas, aux champs qui ne donneront pas de nourriture, aux brebis et aux bœufs qui disparaissent, le prophète Habacuc fait le choix de se réjouir dans le Dieu de son salut (Habacuc 3.16-19).

Se réjouir dans le Créateur, c'est se réjouir de ce qu'Il est en nous de par son Esprit, c'est se réjouir dans Sa création car la joie exprime qui est Dieu et représente un outil de témoignage. C'est aussi se réjouir pour la création car elle a un futur en dépit des effets de l'animosité et de la brutalité des hommes entre eux et contre la nature. Dieu reste engagé envers Sa création malgré les changements climatiques et les catastrophes de toutes sortes. Comment ne serions-nous pas dans la joie en ayant Dieu avec nous!

Dramane KINDA, Pasteur de l'Eglise Apostolique à Uccle

## POINTS DE RÉFLEXION

- Avec quelles lunettes regardons-nous le monde? Savons-nous encore nous réjouir?
- Comment est notre relation avec Dieu et quel effet a sa Parole sur nous?
- Où en sommes-nous avec notre salut et l'espérance qui y est attachée?
- En tant que chrétiens, comment assumons-nous notre responsabilité envers nos semblables et le monde?

## SUJETS DE PRIÈRE:

- Que les chrétiens manifestent la joie et la paix de Dieu.
- Que l'espérance du salut grandisse dans les chrétiens afin qu'ils puissent tenir dans ce monde agité.
- Que les chrétiens nourrissent leurs pensées des choses décrites dans Philippiens 4.8.
- Que le ministère de la réconciliation (2 Corinthiens 5.18-20) soit pris au sérieux par les chrétiens

## NOTES PERSONNELLES:

---

---

---

---

---

---

---



## La joie en Jésus-Christ

***Psaume 122.1 : « Je suis dans la joie quand on me dit : Allons dans la maison de l'Eternel ».***

Les Psaumes dits « psaumes de montée » accompagnaient les pèlerins jusqu'à Jérusalem, Temple de l'Eternel. Les cœurs se réjouissaient de pouvoir se tenir dans la présence du Dieu Tout-Puissant, l'Eternel Dieu des armées, Créateur du ciel et de la terre, le Dieu qui fit la promesse à Abraham.

Ô, nos cœurs ne battent-ils la chamade au-dedans de nous quand on nous dit : Allons dans l'église locale... là où nous rencontrons notre Sauveur et Seigneur Jésus ! « Car là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux. » (Matthieu 18.20)

Dans l'ensemble du Nouveau Testament, le message se répète : la joie est en Christ ! Apocalypse 14: les rachetés de l'Agneau chantent un cantique nouveau, celui de la Nouvelle Jérusalem.

Les évangiles de Luc et Matthieu décrivent la joie qui entoure la naissance du Messie. C'est ce que Viviane Baud, pasteur réformée, écrit dans JOY IN CHRIST : « La joie est le thème qui embrase tout ce qui touche à la naissance de Jésus. Jésus vient au monde et les anges annoncent le message de joie aux bergers. Les mages apportent leur cadeau remplis de joie. Le vieux Siméon se réjouit quand il peut finalement voir le Sauveur de ses propres yeux. L'Evangile signifie 'message de joie' parce qu'il proclame Jésus-Christ, 'le donneur de joie' ».

La joie de l'apôtre Jean est de voir Jésus, l'Agneau de Dieu, qui prend le livre des mains de « Celui qui est assis sur le trône » pour en ouvrir les sceaux (Apocalypse 5). Paul se réjouit de la justice dont les pécheurs sont bénéficiaires par la foi en Jésus seul (Phil. 3/Eph. 1/Col. 1.12-15). Pierre se réjouit même dans les souffrances du temps présent en vue de l'avenir que Christ nous a acquis par Son sang (I Pierre 1). Et que dire de la joie de Nathanaël ? Philippe ? Luc ? Barnabas ? Thomas ? Marthe ? Marie ? Lydie ? Toi et moi ? Ne nous réjouissons-nous pas de nous retrouver ensemble dans la présence de Dieu en Jésus-Christ à chanter des cantiques et louer Dieu de tout notre cœur ?

Que ces quelques titres liés à la personne de Jésus conduisent encore nos âmes à une joie éternelle :

Jésus est le Fils éternel de Dieu, l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde, le Christ-Messie de Dieu, Celui qui a reçu l'Esprit sans mesure et proclame une année de grâce venant du Seigneur, l'Emmanuel-Dieu avec nous, le don de l'amour de Dieu, le Lion de Judas, l'Etoile du matin, le Rocher des âges, le Roi des cieux et de la terre, le Seigneur des seigneurs, l'Epoux qui purifie son Epouse, le bon berger, la Lumière qui chasse les ténèbres, le Justice divine, notre Sauveur, notre justification, notre victoire, notre liberté, notre identité nouvelle, notre héritage actuel et à venir, notre seul trésor, notre assurance, notre seul bien, notre vie, notre louange, notre certitude, notre espérance, notre seul Dieu.

**Grégory Zieleniec, pasteur de l'Eglise Evangélique à Jemelle (Rochefort)**

## REFLEXION

- Quel titre donné à Jésus te réjouit-il le plus ?
- Quand tu repenses à ta conversion, quel sentiment et quelle pensée faisaient battre ton coeur ?
- Si tu marches avec Dieu depuis longtemps : est-ce que tu ressens toujours autant de joie pour le don du Fils de Dieu ? Et si tu as perdu cette joie : Comment la retrouver ?

## SUJETS DE PRIÈRE:

- Pour redécouvrir la joie en Christ par la vie d'assemblée et la lecture de l'Évangile;
- Pour des fraîches révélations du Christ afin d'être continuellement rempli de la joie en Dieu;
- Pour la grâce et l'amour de Dieu que Jésus nous donne ;
- Pour donner cette joie autour de soi.

## NOTES PERSONNELLES:

---

---

---

---

---

---

---



## La joie, un des aspects du fruit du Saint Esprit

**« ...le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la foi, la douceur, la maîtrise de soi » (Gal. 5.22).**

Un ami me faisait part de la joie qu'il avait ressentie la veille des festivités pour son 60ème anniversaire, quelle belle ambiance familiale ! C'était un magnifique souvenir mais qui s'estompait avec le temps passant. J'ai bien sûr partagé son enthousiasme qui débordait encore mais je n'ai pas pu m'empêcher de penser à une autre joie, moins visible celle-là, mais sans commune mesure, profonde et continue, à savoir la joie du Saint-Esprit.

Une joie qui ne dépend pas de notre état d'esprit du moment, de ce que nous accomplissons avec une certaine réussite, de ce que nous possédons ou pas, des circonstances heureuses de notre vie, de celui ou celle qui est à nos côtés.

Elle naît en nous quand Jésus par l'Esprit y fait sa demeure. Par Sa présence, la semence de joie déposée en nous, contient en elle-même tout le potentiel pour se développer, devenir fruit et se multiplier.

La Parole de Dieu nous donne la condition essentielle de croissance de ce fruit : « Si nous demeurons en Lui et qu'il demeure en nous » (Jean. 15.7).

Le résultat, une réjouissance intérieure profonde, est à la mesure de cette complicité ; nous pouvons porter du fruit, plus de fruit et même beaucoup de fruit à la condition que nous restions attaché au cep.

Cette joie que le monde ne connaît pas et qu'il ne peut expérimenter vient de Dieu Lui-même, le Saint-Esprit. Il s'agit non pas de notre joie mais de la Sienne.

Cela signifie que, même dans nos propres souffrances, même dans nos pires tempêtes, nous pouvons être dans la joie. La joie du Seigneur est notre force (Néhémie 8.10) !

De plus en plus de joie pour adorer Dieu et faire de Lui le sujet de notre reconnaissance, de plus en plus de joie pour être à Son service et accomplir fidèlement la mission avec enthousiasme, de plus en plus de joie pour partager la Bonne Nouvelle dans un monde sans espérance.

« Tout cela, je vous le dis pour que la joie qui est la mienne vous remplisse vous aussi, et qu'ainsi votre joie soit complète. » (Jean 15.11)

Victor Caserta, pasteur de l'Eglise Pleine Vie à Flémalle (Liège)

## REFLEXION

- Le Saint-Esprit a rempli Jésus de joie pour accomplir Sa mission et l'accompagner pendant tout Son ministère. Je demande au Seigneur que cette joie, aujourd'hui soit aussi la mienne.
- Comment développer le fruit de l'Esprit et partager la joie dans un monde complètement désorienté, en perte de repères et angoissé par la lourdeur des terribles événements actuels ?
- « La joie est le carburant que Dieu nous offre pour nous faire aller de l'avant. » Je médite et je prie.

## SUJETS DE PRIÈRE:

- Nous prions pour une conviction du Saint-Esprit quant à la nécessité pour des responsables de collaborer ensemble au développement de l'œuvre de Dieu dans la province.
- Nous constatons que des moyens de pression dits légaux sont de plus en plus utilisés à l'encontre de l'Église. Nous prions contre toute forme d'opposition spirituelle et pour une liberté de culte accrue.
- Nous nous associons à la prière de Jésus pour notre province : « ...que tous soient un comme toi, Père, tu es en moi et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient [un] en nous pour que le monde croie que tu m'as envoyé. » Jn. 17 :21

## NOTES PERSONNELLES:

---

---

---

---

---

---

---

---

## Pastorale de Charleroi

### JOUR 4



## Créés pour vivre dans la joie

### **Lecture biblique : Jean 16.19-24**

Créés pour vivre dans la joie ? C'est en tout cas une vérité limpide des deux premiers chapitres de la Genèse! Tout est mis en place pour que l'homme participe pleinement à la joie divine. Mais vous connaissez la triste suite... Nous laissant dans une course effrénée aux instants joyeux insipides !

Heureusement, Jésus viendra chasser tous les faux fabricants de joie et sera le seul à oser dire : « Je vous donne ma joie, et elle ne ressemble en rien à ce que le monde peut offrir. » Retour à l'objectif premier de la création : participer à la joie de Dieu.

Je crois vraiment que la joie est essentielle à la vie spirituelle. Tout ce que l'on peut dire au sujet de Dieu, tout ce que l'on peut penser, toutes Ses belles promesses, ne peuvent avoir aucun effet dans nos vies, tant que nous ne sommes pas dans la joie.

Jésus nous a révélé l'amour de notre Père pour que Sa joie devienne la nôtre et plus encore, pour que notre joie soit parfaite. Excusez du peu!

La joie, selon Jésus, c'est l'expérience de se savoir aimé sans condition et de savoir que rien -ni la maladie, ni les échecs, ni la détresse émotive, ni la dépression, ni même la mort- ne peut nous l'enlever.

Mais vous le savez, rien n'arrive automatiquement dans la vie spirituelle. La joie ne s'insinue pas dans nos vies. Il faut la choisir, et refaire ce choix jour après jour. Et nous pouvons faire ce choix parce que nous savons que nous appartenons à Dieu, que nous avons trouvé notre refuge et notre sécurité en Lui, et que rien, pas même la mort, ne peut nous séparer de Dieu.

C'est pourquoi, même si cela nous semble étrange, la joie va résulter de nos choix !

J'ai toujours le choix de vivre le moment présent comme une occasion de ressentiment ou de joie.

Mais le Christ est sorti du tombeau, nous l'avons vu, Il est à nos côtés ; nous pouvons toujours décider de nous placer à Sa suite, du côté de la joie parfaite !

La joie nous va si bien!

**Laurent Cayron, pasteur de Église Protestante Évangélique de Couillet (Charleroi)**

## QUESTIONS:

- Qu'est-ce qui vole le plus ma joie?
- Pourquoi la joie est-elle essentielle à la vie spirituelle? Peut-elle cohabiter avec le chagrin?
- Comment définiriez-vous la joie proposée par Jésus?
- Comment pouvons-nous développer notre capacité à choisir la joie?
- Plus je réfléchis à la joie et plus je trouve qu'il y a un lien étroit entre elle et l'espérance? Qu'en pensez-vous?

## SUJETS DE PRIÈRE:

- Nous vivons une période où les fabricants de joie ne cessent de rivaliser tant par leurs nombres que par produits. Il existe une réelle différence avec la joie que Jésus propose.
- Prions que les chrétiens goûtent vraiment à la joie du Ressuscité.
- Prions pour des choix quotidiens vis-à-vis de la joie.
- Prions pour des vies et des rassemblements marqués par la joie parfaite.
- Sans vouloir snober toutes les offres de joie, disons quand même qu'il circule énormément de contre-façons. Pas si joyeuse que cela, la joie « prête à porter » qu'on nous impose.
- Prions pour que nos proches se laissent surprendre par la joie du Christ.
- Prions qu'ils découvrent le Créateur unique de la joie.
- Prions pour que la joie rentre dans tant de maisons de nos cités.

## NOTES PERSONNELLES:

---

---

---

## Pastorale du Centre

### JOUR 5



## La joie de la communion fraternelle

**« Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ! Je le répète : réjouissez-vous ! » (Philippiens 4.4)**

C'était le verset favori du pasteur qui m'a formé au ministère. Bien qu'éprouvé et combattu durant toute sa vie, jamais rien ne l'empêchait de manifester spontanément sa joie de la communion fraternelle envers tous les frères et sœurs à l'église, les saluant un(e) à un(e) avec intérêt et leur redonnant souvent le sourire par cette joie communicative. L'apôtre Paul vient immiscer cette petite phrase au milieu des recommandations et exhortations qu'il adresse à l'Église des Philippiens, un peu comme si elle dénotait du contexte, et pourtant ! Paul avait bien des sujets de préoccupation à devoir régler à distance au sein des églises dont il se sentait responsable, mais s'il y avait une priorité qui lui tenait particulièrement à cœur, c'était l'importance de préserver les liens de la communion fraternelle entre les membres des différentes communautés. Cette invitation insistante (par deux fois) à « se réjouir dans le Seigneur » arrive juste après que Paul exhorte deux compagnes d'œuvre, Évodie et Syntyche, à régler leur différend, n'hésitant pas à impliquer un « collègue » dans le ministère à les aider à rétablir cette entente entre elles. C'est dire si la communion fraternelle est déterminante et indispensable à la vie fructueuse de l'église ! Les divergences et les risques de conflit mettaient en péril le témoignage de l'Évangile, et Paul le savait très bien. Pour contrecarrer ce risque, il avait compris que la communion fraternelle n'était possible et efficace qu'avec un ingrédient infaillible du « fruit de l'Esprit », et en l'occurrence la joie : « réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ! Je le répète : réjouissez-vous ! »

Avez-vous remarqué la mémoire incroyable que l'apôtre Paul avait en citant tous les noms des chrétiens auxquels il adressait ses salutations personnelles ? Paul avait pris le temps de les connaître tous personnellement et l'idée de les revoir et de « communier » à nouveau avec eux lui procurait une grande joie, comme en témoigne tout le chapitre 16 de l'épître aux Romains qui est un magnifique hommage à la communion fraternelle ! Un adage dit que « la musique adoucit les mœurs ». Je vous en propose un pour cette nouvelle semaine universelle de prière : « la joie de la communion fraternelle adoucit l'atmosphère de l'Église. »

Calogero Fanara, pasteur de l'Eglise GénérActions à La Louvière

## 3 sujets de réflexion sur la joie de la communion fraternelle:

- Ressentons-nous encore cette impatience et cette joie à l'idée de rencontrer nos frères et sœurs quand nous allons à l'église?
- Quelle action concrète peux-tu entreprendre dans ton église pour (re)nouer les liens de la communion fraternelle avec ceux et/ou celles que tu ne connais pas vraiment ?
- « ... celui qui ramènera un pécheur de la voie où il s'était égaré sauvera une âme de la mort et couvrira une multitude de péchés » (Jacques 5.19). La joie de la communion fraternelle ne serait-elle pas cette année le stimulant pour que tu ramènes un(e) chrétien(e) rétrograde ou découragé(e) dans ton église locale ?

## 3 sujets de prière pour la Pastorale du Centre:

- Prions pour que le Saint-Esprit convainque les responsables de certaines églises des dangers du repli identitaire qui ne construit pas l'unité de l'Église de Jésus-Christ et qui est un frein pour l'évangélisation et l'avancement du Royaume de Dieu à l'échelle nationale.
- Prions pour que tous nos membres d'églises ressentent cette année le besoin et l'ardeur de venir prier durant les rencontres en semaine.
- Prions afin que le fait de venir au culte soit un motif de grande joie dans le cœur de tous les membres de nos églises, pour une communion fraternelle forte et contagieuse !

## NOTES PERSONNELLES:

---

---

---

---

## Pastorale du Brabant Wallon

### JOUR 6



## La joie de la rédemption

« Je me réjouirai en l'Éternel, mon âme sera ravie d'allégresse en mon Dieu; car Il m'a revêtu des vêtements du salut; Il m'a couvert d'un manteau de délivrance, comme le fiancé s'orne d'un diadème, comme la fiancée se pare de ses bijoux » (Esaïe 61.10)

Ces mots sont ceux du peuple d'Israël à la suite des oracles du Seigneur annonçant le salut et la délivrance. C'est plus que simplement un état d'âme ou bien un débordement de sentiments, c'est un mouvement du cœur qui baigne dans le bonheur. Et la source de celui-ci est la perspective de la rédemption. Nous savons cependant que cette rédemption et la joie qu'elle procure n'a été, pour le peuple d'Israël, qu'une promesse de quelque chose de plus grand. Elle est devenue une réalisation à travers la personne et l'œuvre de Jésus-Christ. C'est en Lui qu'elle prend toute sa dimension véritable et accomplie. Oui, en Jésus, le pécheur trouve le salut car il est le Rédempteur des âmes perdues.

Jésus lui-même évoque cette joie du salut à travers la parabole de la brebis perdue (Luc 15. 5-7). Il va déclarer : Il y a plus de joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se repent que pour quatre-vingt-dix-neuf autres qui n'ont pas besoin de repentance. C'est dire à quel point la rédemption est liée avec la joie ; elle en est la manifestation visible.

Cette joie est aussi celle des rachetés par le sang de Jésus. C'est ce que l'apôtre Pierre nous dit dans 1 Pierre 1. 6-9 en parlant de ces belles perspectives d'avenir liées à l'assurance de leur salut (la vie nouvelle sous la garde puissante du Seigneur et l'héritage réservé dans les cieux). D'après ce texte, on peut situer la joie de la rédemption dans deux sens :

Cette joie se situe donc d'abord dans l'espérance d'une vie meilleure au ciel. Le fait de savoir que cette vie avec son lot de misères et de déboires ne sera pas la seule vie et qu'il y a une autre vie plus heureuse qui nous attend, nous comble de joie et nous garde serein quant à notre sort éternel.

Cette joie se situe ensuite dans la foi, c'est à dire la confiance que Dieu est et sera toujours à nos côtés dans cette vie, que ce soit dans les épreuves ou dans les moments calmes. Grâce à Sa présence et à Son soutien, notre foi devient toujours plus grande en dépit des épreuves. Ainsi malgré la souffrance, notre joie demeure vivante car nous avons l'assurance de notre salut, sachant que Celui qui nous sauve est non seulement fidèle mais aussi tout puissant pour nous garder et nous amener au ciel.

Dans cette confiance, les épreuves deviennent elles-mêmes des sujets de joie car elles nous poussent à chercher l'aide de Dieu.

Réjouissons-nous dans le Christ notre Rédempteur, soyons dans la joie à cause de Son salut. Laissons cette joie nous remplir de jour en jour et devenir une force pour nous amener à faire face aux combats de cette vie sur terre. Laissons-la exalter notre espérance, en gardant nos pieds sur terre et nos têtes au ciel. En réalité, nous n'aurons pas à chercher trop loin cette joie. Elle est là près de nous, dans nos cœurs car elle est liée à notre rédemption. Oui, le fait d'être sauvé suscite dans nos cœurs une joie ineffable.

Merci Seigneur pour le salut. En nous rachetant de l'esclavage et de la malédiction du péché, Tu as rempli nos cœurs de joie.

**Gaston Bula, pasteur de l'Eglise Protestante Evangélique d'Ottignies**

## SUJETS DE PRIÈRE:

- Pour l'unité au sein des églises et entre les églises de la Pastorale
- Pour que Dieu suscite des nouvelles motivations pour le témoignage chrétien
- Pour que l'Evangile progresse dans la proclamation et à travers les fruits
- Pour la croissance des petites églises
- Pour plus de baptêmes et d'engagement dans les églises.
- Pour que Dieu couronne de succès le travail d'implantation d'église à Court Saint-Etienne.

## NOTES PERSONNELLES:

---

---

---

---

---

## Luxembourg belge

### JOUR 7



## La joie face aux défis du ministère

### **Lecture biblique : Juges 6.15-24.**

Alors que je terminais mes études de théologie en juin 1976, mon maître de stage me dit : « André, ne va pas à Arlon ! C'est une église qui tue les pasteurs ! »

Cette église attendait depuis 30 ans la venue d'un pasteur attiré ! Le sud du pays, a été longtemps le parent pauvre spirituellement. Les traditions locales imposaient la « Loi des habitudes » Il était difficile d'annoncer le Véritable Evangile.

Tout en faisant mon stage à Quiévrain, et alors que je réfléchissais sur mon futur ministère, une lettre circulaire du directeur de la Mission Evangélique Belge tomba entre mes mains, elle disait entre-autre : « Nous cherchons toujours un pasteur pour Arlon ».

Le lendemain, un évangéliste français qui animait la soirée de prière, pria pour moi en ces termes : « Tu seras utile dans une région que tu ne connais pas ! »

Et c'est ainsi, que la conviction d'aller dans le sud du pays trouva écho dans mon âme. L'Eternel me donna sa paix.

Dans un premier temps, j'ai logé dans une famille.

Après avoir fait le tour de la question du ministère, il fallait évangéliser, il faut une église vivante et pas seulement à Arlon. Comment faire? Des actions visibles, palpables ! Les chrétiens locaux étaient enthousiastes : « Ils disaient souvent : tu devrais... »

Ayant déjà participé à des actions d'évangélisation, et avec l'aide d'OM (Opération Mobilisation) ainsi que le soutien des équipes de chrétiens des USA, je me suis lancé dans l'aventure. Les familles locales se chargeant du logement et des repas. C'était audacieux!

Alors, après cette première expérience et avec des volontaires, des amis, il a été décidé de se diriger, en plus d'Arlon, vers les villes de Bastogne, Libramont, Neufchâteau, Bertrix, pour partager l'Evangile. Une grande tente était dressée, prédicateurs, colporteurs, cuisiniers et autres volontaires rendaient ces moments propices pour le salut de plusieurs. La force est en Christ.

Au fil des ans, le désert du Luxembourg belge continue de fleurir, des communautés chrétiennes, avec des pratiques et parfois des théologies différentes, s'implantent, Neufchâteau, Habay, Messancy, Aubange...

Et l'Éternel lui dit : Sois en paix et sans crainte, tu ne mourras pas.

Il y en a encore tant à faire ; proclamer l'EVANGILE reste une ordonnance divine.

Oui, il faut encore des « Gédéon »!

**André Cools, pasteur de l'Eglise Protestante Evangélique d'Arlon**

## 3 SUJETS DE RÉFLEXION:

- L'appel de Dieu à un ministère précis est personnel. Il requiert l'obéissance. Quels sont les critères pour le reconnaître et le mettre en œuvre.
- Que faire lorsque le terrain est dur et que les résultats de notre mission ne sont pas toujours visibles?
- Quels sont les principes bibliques relatifs à une vraie implantation d'église?

## SUJETS DE PRIÈRE:

- Que le Maître de la moisson appelle des ouvriers dans les communes jamais atteintes dans le Luxembourg belge.
- Que Dieu pourvoie les ressources matérielles pour faciliter les actions d'évangélisation et l'implantation d'églises dans cette province quelque peu isolée du reste de la Belgique francophone.
- Que chaque église en Belgique prenne à cœur ce champ de mission qu'est la province du Luxembourg belge.

## NOTES PERSONNELLES:

---

---

---

---

---

---

---

---



## La joie dans l'éternité

Dans le titre de cette méditation se trouvent deux mots qui embellissent la foi chrétienne, il s'agit de « joie » et « éternité ». Ces deux mots sont très présents dans la notion de noce, de mariage, présentée dans la Bible. En effet la noce est un moment de joie, célébration, de fête.

L'apôtre Jean, dans sa description des noces en Apocalypse 19.9, dira : « Et l'ange me dit : Ecris : Heureux ceux qui sont appelés au festin de noces de l'agneau ! Et il me dit : Ces paroles sont les véritables paroles de Dieu ». Ceux qui sont appelés aux noces, c'est-à-dire ceux qui y sont invités parce qu'ils ont reçu le salut en Jésus, sont heureux. Ce verset confirme bien qu'il y a de la joie qui attend tous les rachetés dans l'éternité.

La joie, n'est pas liée à nos ressentis, à nos émotions. La joie est un état dans lequel nous vivons, directement lié à notre statut d'enfant de Dieu. Nous sommes dans la joie parce que nous avons été sauvés du péché par la main puissante de Dieu. Cette joie liée au salut nous poursuivra jusqu'à dans l'éternité!

Mais il est encore temps, si nous pouvons le dire ainsi, de répandre encore plus de joie dans l'éternité. Dans Luc 15.7, nous lisons : « ...il y aura plus de joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se repent, que pour quatre-vingt-dix-neuf justes qui n'ont pas besoin de repentance ». « Plus de joie » désigne une forme d'intensification de la joie dans l'éternité, cette fois liée à chaque personne qui se donne à Jésus pendant ce temps de grâce divine.

Cela nous invite aujourd'hui à faire le choix d'intensifier la joie dans le ciel en prêchant la bonne nouvelle en toute circonstance afin que le plus grand nombre de pécheurs puissent se repentir.

**Franck Boudou, pasteur de l'Eglise «Centre évangélique Viens et Vois » de Jemappes.**

## SUJETS DE PRIÈRE:

Que chaque chrétien, que chaque église, devienne partenaire avec le Saint-Esprit pour gagner des âmes et ainsi rajouter de la joie dans le ciel!

## NOTES PERSONNELLES:

---

---

---

---

---

---

---

Le savez-vous ?



L'AEFB et JONAS lancent

# ESPOIR 2023

## L'objectif?

Développer des projets synchronisés de communication de l'Évangile au niveau local, en Belgique francophone (Wallonie et Bruxelles), selon la même approche.

En ces temps de crises incessantes, nous voulons rejoindre les personnes proches de nous, en recherche et en souffrance et leur apporter l'Espoir de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ.

## Pour qui?

Pour chaque église locale qui souhaite participer. Plus nous serons nombreux, plus l'Évangile sera visible et accessible.

## Quand?

Du lundi 2 au dimanche 15 octobre 2023.

## Comment?

En 2 phases :

- 1) Créer des liens, rencontrer des gens, vivre l'Évangile (pendant 1, 2, 3... 10 jours).
- 2) Proclamer l'Évangile (les 2 derniers jours).

L'information passera par les Pastorales en Belgique francophone.

Des formations d'une journée seront organisées par Pastorale au printemps 2023.

Pour plus d'informations, écrivez à:  
[marcvdw12@gmail.com](mailto:marcvdw12@gmail.com)

## En vue du projet d'évangélisation

- Que les chrétiens apprennent à expliquer et à défendre avec confiance, douceur et respect leur espérance et leur foi en Jésus-Christ.
- Que les églises comprennent l'importance du rayonnement communautaire et de l'unité pour démontrer la Bonne Nouvelle.
- Que les responsables d'églises soient serveurs de Christ et des autres.
- Que les églises manifestent la compassion active de Jésus par l'action envers les plus faibles et les souffrants.
- Que les chrétiens trouvent en Jésus-Christ le courage de témoigner de ce qu'il a fait pour eux et de ce qu'il fait en eux.
- Que les chrétiens vivent radicalement en disciples de Jésus-Christ.
- Qu'il y ait un évangéliste dans chaque église locale.
- Que les chrétiens deviennent des « influenceurs » des personnes autour d'eux.
- Que les églises forment des disciples qui forment des disciples qui forment des disciples...